



Medienmitteilung / Zürich, 10. Oktober 2023

## Hohe Nachfrage nach Professional-Titeln

*Die Einführung von international verständlichen Berufstiteln hat in der Branche und darüber hinaus für Aufsehen gesorgt: Seit dem 1. Juli 2023 können Inhaberinnen und Inhaber des eidg. Fachausweises bei veb.ch den Titel Bachelor Professional und mit dem eidg. Diplom den Titel Master Professional beantragen. Diese geschützten Titel sind sehr begehrt, wie die Ausstellung von bereits 986 Bachelor Professional und 434 Master Professional Titeln zeigt. Die hohe Zahl übertrifft die Erwartungen von veb.ch und bestätigt den Berufsverband in seinem Vorgehen.*

Die Nachricht hat landesweit für Aufsehen gesorgt: An der Generalversammlung im Juni 2023 verkündete der grösste Schweizer Verband in Rechnungswesen und Controlling, veb.ch, die Einführung von international verständlichen Berufstiteln. Seit dem 1. Juli 2023 kann für den eidg. Fachausweis der Titel «Bachelor Professional veb.ch in Accounting®» und für das eidg. Diplom der «Master Professional veb.ch in Accounting®» beantragt werden. Prof. Dr. Dieter Pfaff, Professor für Accounting an der Universität Zürich und seit Juni 2023 neugewählter Präsident von veb.ch, betont: «Mit der Einführung der Professional-Titel sind wir voran gegangen und haben damit ein wichtiges Signal nach Bundesbern gesendet.»

### Bereits 1420 Professional-Titel ausgestellt

Die Fachleute im Finanz- und Rechnungswesen sowie die Expertinnen und Experten in Rechnungslegung und Controlling sind Spitzenkräfte ihres Fachs. Ihre eidgenössischen Berufsabschlüsse auf Fachausweis und Diplommiveau bestätigen ihr gefragtes Know-how auf dem Arbeitsmarkt. «Bis heute haben wir bereits 1420 Professional-Titel ausgestellt – die hohe Zahl bestätigt uns, dass wir einen richtigen und wichtigen Schritt gemacht haben», sagt Dieter Pfaff. Es mag überraschend sein, dass gerade ein Akademiker sich für die duale Bildung stark macht. «Die maximale Einstufung des Fachausweises (Stufe 6 / auf Bachelor-Niveau) und des Diploms (Stufe 8 / auf Master-Niveau) im nationalen Qualifikationsrahmen Berufsbildung (NQR, entspricht auch dem EQR) zeigt das hohe Niveau dieser Abschlüsse», argumentiert Pfaff. Die Schweizer Titel waren bisher im internationalen Kontext schwer verständlich. Mit dem Oberbegriff «Accounting» werden nun alle Funktionen des Berufsfelds abgedeckt und mit kurzen, attraktiven «Professional»-Titeln kombiniert. In Deutschland sind diese Titel bereits in Gebrauch, was veb.ch dazu bewogen hat, die dortige Schreibweise zu übernehmen.

«Auch für den heimischen Markt sind die neuen Titel wertvoll», sagte Toni Noser im Persönlich-Interview im Fachmagazin Standard 3/2023 zu den neuen Professional-Titeln. Seit April 2023 ist er bei der Stadler Winterthur AG als Controller tätig und hat die Höhere Fachprüfung dieses Jahr erfolgreich geschafft. Der dipl. Experte in Rechnungslegung und Controlling begrüsst die Einführung der neuen Titel und führt in seinem Curriculum seit kurzem mit Stolz auch den Titel «Master Professional veb.ch in Accounting®».

Das Signal von veb.ch ist auf eidgenössischer Ebene angekommen und regt die Diskussionen über vereinfachte, international nutzbare Titel weiter an. Ob bzw. wann sie es durch die Fachgremien, durch das Parlament und in die Gesetzestexte schaffen, lässt sich aktuell nicht abschätzen.

Für weitere Informationen/Auskünfte wenden Sie sich bitte an:

Prof. Dr. Dieter Pfaff, Präsident veb.ch, Talacker 34, Zürich, dieter.pfaff@veb.ch, Telefon 043 336 50 30

**veb.ch setzt Standards im Rechnungswesen und Controlling. Seit 1936**

veb.ch vertritt als grösster Schweizer Verband für Rechnungslegung, Rechnungswesen und Controlling über 9'000 Mitglieder aus der gesamten Schweiz. [veb.ch](http://veb.ch) ist in der Berufsbildung die für das Finanz- und Rechnungswesen sowie Controlling zuständige Organisation der Arbeitswelt. Der Verband besteht seit 1936 und ist unter anderem Mitträger der beiden eidgenössisch anerkannten Prüfungen in seinem Fachbereich. Experten\*innen in Rechnungslegung und Controlling sowie Inhaber\*innen des Fachausweises im Finanz- und Rechnungswesen sind heute in der schweizerischen Wirtschaft die anerkannten, hochqualifizierten Fachleute.

Auch in der Weiterbildung setzt [veb.ch](http://veb.ch) Standards, beispielsweise als Schweizer Marktleader in der zertifizierten Ausbildung bei Swiss GAAP FER und Internationaler Rechnungslegung sowie in Zertifikatslehrgängen und Tagesseminaren in den Bereichen Steuern, Controlling, Finanz- und Rechnungswesen.